
据新华社北京
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月
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日电 （记
者吴晶晶）我国科
学家在距今
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万
年前的更新世晚期
古人类化石中发现
了罕见的先天缺陷病例———巨顶孔。这项研究
为探究更新世古人类绝灭的原因提供了新证据。
这一成果发表在
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日出版的国际学术期刊《公
共科学图书馆·综合》上。

中科院古脊椎动物与古人类研究所副研究
员吴秀杰与同事对河北省张家口市阳原县发现
的许家窑人类化石进行了研究。其中许家窑
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号

化石标本为一成年
个体双侧顶骨中后
部残片，标本后方
有
!

个
$

厘米左右的
异常穿孔。科学家
鉴定后排除了创

伤、脑瘤等因素，认为穿孔为先天形成的穿过矢
状缝的单巨顶孔伴随血管系统异常，此缺陷虽然
没有导致个体死亡，但是却可能导致次生的神经
系统异常。

据介绍，巨顶孔为少见的颅骨先天发育缺
陷导致的骨壁缺损，现代人群巨顶孔出现率为
!!$%"""

。

本报沈阳
!

月
"#

日电 （记者
刘洪超）

"#

日，记者从中国石油化工
股份有限公司东北油气分公司获
悉，经过多年勘探，东北油气分公司
在辽宁省阜新市彰武县双庙镇地区
勘探出一处石油资源储量达
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万吨的新油田。
东北油气分公司在彰武地区进

行油气勘探工作始于上世纪
#%

年代
末，
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年，该公司在彰武县双庙
镇二台子村地下
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米处发现石油。

不久，公司在双庙地区又进行了三
维地球物理勘探，并辐射到丰田、
平安、五峰等乡镇，目前现已探明
彰武地区石油资源储量
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万吨。
目前，东北油气分公司已在彰

武县双庙镇二台子、任家、双庙村和
三台子等村打勘探井、开发井

(%

眼，
其中

"$

眼井日出油量达
(%

多吨。该
公司未来还将在这一地区再打勘探
井、开发井

)"

眼，计划今年实现产能
*

万吨。

本报北京
!

月
"#

日电（张意轩、蔡茜茹） 由中国公
共外交协会主办，中华全国工商业联合会、国家开发银行
协办的“中国企业在非洲———合作、创新、共赢”论坛今
天在京举行。

国家发展和改革委员会外资司副司长刘洪宽介绍说，
非洲是中国企业开展境外投资合作的重要目的地之一。据
统计，中国企业对非实际投资由
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年的
'*%%

万美元增
长到
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年的
&)

亿美元，年均增长幅度达到
*%+

，其中
去年同比增长
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。截至
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年底，中国企业对非投
资达到

")&

亿美元，中国企业已经在非洲
*"

个国家和地
区设立了超过
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家企业。

新华社北京
!

月
"#

日电（记者许栋诚）外交部发言
人洪磊

!#

日在例行记者会上就美国宣布加强导弹防御
能力答问时表示，中方希望有关国家从维护地区和平与
稳定出发，本着负责任的态度，在反导问题上慎重行事。

美国国防部长查克·哈格尔
!%

日在五角大楼举行新闻
发布会宣布，他已下令军方在美国西海岸新增
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个陆基
导弹拦截装置，以应对来自朝鲜的导弹威胁。

洪磊表示，反导问题事关全球和地区战略平衡与稳定，
事关国家间战略互信。中方一贯主张，各国应通过互利共赢
实现普遍安全，通过政治外交手段解决导弹扩散问题。
“强化反导部署和军事同盟的做法，只会加剧对立，

无助于问题的解决。”洪磊说。

本报上海
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月
"#

日电

（记者王有佳） 上海健康信
息网今年上半年将覆盖全市
-%%

家公立医院，届时市民
可实现网上预约挂号、网上
寻医问药、医疗信息互动，
医疗机构之间也将全面实现
网上检索检验、检查报告，
网上调阅病历，大大减少重
复检查、重复用药。

据市卫生局介绍，作为
上海医改的五大基础性工作
之一，
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年
$

月，上海启动
“基于市民电子健康档案的
卫生信息化工程”（“健康信
息网”），工程的核心是市民
健康管理。到去年年底，“健
康信息网”先期试点项目已
经基本完成，实现了
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个试点
区、全部三级医院、

"

万余个
医生工作站的互联互通。市
级平台通过对医疗卫生服务
有关过程中动态采集和更新
居民健康记录，已建立并维
护了全市就医人群中
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多
万份居民电子健康档案，实
现了档案的自动建档、自动
更新。

-

个试点区内实现了社
区卫生服务标准统一、功能
完善的综合信息系统。

上海市卫生局局长徐建
光表示，健康信息网是上海
推进医改的一项重大工作，
更是一项惠民工程，将为市
民的健康管理和就医模式带
来巨大改变。

崎岖的山路上，一个孤独的身影坚定
地前行，两匹租来的牧马，驮着发电机和
印有“农牧区数字电影放映设备”字样的
箱子———这就是西藏措美县放映队员下乡
时的场景。野外空旷，驮铃悠扬，岁月在
年复一年的放映路上流过，而他们的形象

却深深刻在措美农牧民的心中。
措美县是西藏山南地区的一个偏远

县，也是西藏扶贫开发重点县，平均海拔
在
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多米，境内的哲古草原广袤无垠。
尽管前几年公路贯通，但县内仍然以土石
路为主，交通极为不便。

为了不耽误乡亲们看电
影，放映队员次仁边久常常
天没亮就出发，翻山岭、跨
河流、穿草原，路上一走就
是几个小时。“早中饭在路
上对付一下，到了村里人几
乎累得动不了。”次仁边久
说。尽管如此，他还是要完
成放映任务。

放映队队长索朗格桑
说，从乡镇出发到村里，只能
租马来驮运设备。至于晚上的
住宿，“有时候住在亲戚家，实
在不行就在老乡家借宿。”

放映队只有
-

名队员，而全县有
(

个
乡镇、

"-

个行政村，所以基本上是一个
人负责一个片区。大多时候，队员们都是
单枪匹马“作战”。没有放映车，他们就
用肩扛着设备；没有电，他们就自带发电
机；没有同伴，他们就在旷野里放歌……

让次仁边久记忆犹新的是，
"))'

年的
夏天。倾盆大雨，把进出措美镇雪热村的
路桥冲毁。次仁边久挽起裤腿，肩上扛着
大小箱子，跨过涨水的小扎扎河，来回几
趟将设备运到了雪热村。“放完电影，他
就病倒了，一连几天高烧不退。”措美县
电影管理站站长边巴次仁回忆说。

每年
(

月份，放映队全部出动，背起
行囊奔赴各自的片区，开始一年的放映工
作。县里要给放映队下达放映场次计划。
“去年的任务是

"(**

场，今年是
"-(&

场。”索朗格桑说。
“喇叭一响，全村欢腾。”这种热闹的

场景，是措美县农牧区一道亮丽的风景。

在村里放映电影，最让放映队员们发愁的
就是挂幕布。为了保证观影效果，他们有
时不得不爬上树或者电线杆来挂幕布。
“我们放映的影片有 《农奴》、 《卓

玛》，还有 《太行山上》、 《平原枪声》，
当然都是翻译成藏语的。”索朗格桑说，
每次一到村里，人们就把他团团围住，询
问他们关心的影片。“老百姓喜欢看电
影，每次去了都很高兴。”

下乡放映时，队员们都会播放一些公
益宣传片，义务向群众宣传防火防盗、安
全出行和生产生活方面的知识，很多科教
片由于贴近老百姓的实际需要，经常是放
了一遍又一遍。

电影队的
-

名职工，有时一下乡就是几
个月，最少也要
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多天。农忙时，收割庄稼
只能靠家里人，甚至生了病，都无暇医治。

在哲古镇放映点，从
")#(

年开始，
次仁边久一干就是

&)

年，从年轻小伙到
两鬓斑白。由于长期工作在海拔

(*%%

多
米的高原，他患上了严重的风湿性关节
炎，犯起病来疼得走不了路。医生建议他
住院治疗，但次仁边久拒绝了，至今仍坚
守在工作岗位。

农村放映电影完全免费，可车辆维护、
油料、发电机燃料、设备维护都是一笔不小
的开支。为了维持开销，队员们开过茶馆，
也承包过县城街道的清扫工作。即便如此，
电影队仍入不敷出，最后他们决定每个人
从月工资中扣除

*+

作为电影队的经费。
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牧马驮着发电机 翻山涉水穿草原

世界屋脊有个流动放映队
本报记者 韩俊杰
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$

月的刚果 （布） 首都布拉柴维尔，在烈
日的烘烤下显得有些萎靡。然而，在距离布拉
柴维尔以南

"'

公里处的贡贝农场，含苞待放
的黄秋葵、绿油油的小青菜、挂满藤架的苦
瓜，还有咯咯觅食的母鸡，呈现出一片绿意的
生机。这里便是中国援助刚果（布）农业技术
示范中心，从中国远道而来的甜玉米、空心
菜、彩色椒、大棚番茄、无籽西瓜等数十种果
蔬在此生根、发芽、开花、结果，承载着改善
当地百姓饮食结构、丰富菜篮子的希望。

当地人首次吃上空心菜

“有很多品种是首次引进我们国家，如果
不是中国专家的帮助，我这辈子也不会认识它
们，更不可能有口福吃了。”在农业示范中心
工作的古卡斯憨厚地告诉记者。在这里，他第
一次见到了空心菜、苋菜；在这里，他学会了
笼养鸡技术和预防鸡瘟。

刚果（布）地处非洲中西部，热带雨林气
候，农业基础薄弱，基础设施匮乏，发展农业的
资金和技术多来自国际社会的支持。为帮助刚
果（布）解决粮食安全问题，落实中非合作论坛
北京峰会成果，

&%%)

年
'

月，中刚两国政府签署
无偿援助刚果（布）农业技术示范中心项目的合
同。同年

)

月，由中国热带农业科学院承担的示
范中心破土动工，占地约

*)

公顷，具有培育适
应当地的新品种、示范和推广先进农业技术、为
有关部门和人员提供培训等多种功能。

帮农民筛选优良木薯品种
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年
(

月，首批
'

名热科院专家抵达示
范中心，开始为期

$

年的传道授业解惑。“真

是白手起家，自己带种子，建大棚、垦荒地，
甚至连窗户、梯子都得自己动手做，还时常没
水停电。”回忆起示范中心创建之初的艰辛，
项目中方负责人王永壮掩饰不住内心的激动，
“能帮助当地农民学会科学种菜，提高作物产
量，解决吃饭问题，乃至吃得丰富一些，我们
远离祖国家乡受得这些苦就都值得了。”

木薯是刚果（布）一种主要粮食作物，木
薯叶还能当蔬菜食用。然而，当地种植木薯感
染非洲花叶病比较普遍，产量一直很难上去，
甚至影响到老百姓的口粮。中国农业专家在对
国内外品种进行反复试验和认真总结后，筛选
出最适宜本地种植的抗病性强、产量高的优良
木薯品种。“我相信通过推广这些优良品种，其
品质和产量都会不断提高，能逐渐满足当地百
姓的吃饭需要”。王永壮信心百倍地告诉记者。
“为帮助当地农户创造更多经济效益，我

们还在进行蛋鸡集约规模化立体全阶梯式笼养
实验。”养殖专家孙卫平解释说，因为缺少技
术和管理，当地放任自流的母鸡成活率低，产
蛋数量有限。“而集约规模化笼养实验后，产
蛋率大大提高，同时饲养成本下降，鸡蛋营养
均衡，鸡粪还可作为地里肥料再利用。”在一
旁仔细聆听的古卡斯忍不住插话说，他非常喜

欢照顾这些母鸡，看着每天收到不少鸡蛋，自
己也很有成就感。“我们的鸡蛋物美价廉，很
畅销。有些村民都提前付钱预约鸡蛋，因为数
量有限，害怕来晚就买不到了。”

由衷感谢中国无私援助

授人以鱼，不如授人以渔。热科院专家还充
分利用示范中心的平台，积极开展技术培训，手
把手地教授当地农民种植、养殖技术。在去年

)

月中心举办的首期农业技术培训班上，来自布
拉柴维尔、普尔、布恩扎等省区的

")

名农民在
&%

天的培训时间里，学到了制作肥料以及防治
病虫害的知识，进一步掌握了木薯种植、收获、
贮藏和加工等技术。截至目前，中心已开展各类
技术培训班

$

期，培训学员近
-%

名。丰富的教
学内容、理论联系实际的田间授课，以及热情周
到的生活安排，让学员们对示范中心充满感激
和留恋。“中国专家送来了我们最需要的技术，
想我们之所想、给我们之所需，这样的帮助是源
于兄弟般的情谊。”刚果（布）农牧业部官员昂古
乌拉道出了很多学员的心声。王永壮告诉记者，
因为想来这里培训的人太多，专家们下一步打
算直接去村庄、去田间地头现场辅导农民耕作，

更有针对性地为他们排忧解难。
在示范中心已经干活一年的马塞维边熟练

地给西瓜吊蔓，边和记者聊天说，种了这么多
年地，才知道科学种田是发展农业的硬道理。
没有中刚的友好合作，没有中国专家的悉心指
导和帮助，“我们的土地再肥沃也长不好庄稼。”
中国援刚果（布）农业技术示范中心给当地农民
带来了实实在在的好处，“中国技术丰富了我们
的菜篮子，粮食安全总有一天也会解决的。”昂
古乌拉指着地里的蔬菜有很多憧憬。

（本报布拉柴维尔
!

月
"$

日电）
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本报记者 李 琰

外交部发言人：

希望有关国家反导问题慎重行事

“中国企业在非洲”论坛举行

阳春三月，四川省金川县的万亩梨花齐放，漫山遍野一片洁白，晶莹

似玉。民居、麦田点缀其中，犹如一幅恬静的乡村田园画卷，吸引了众多

游客。

!

图为
$

月
"'

日，在四川省金川县咯尔乡金江村一处“农家乐”院

内，当地村民表演采莲船。 新华社记者 江宏景摄

万亩梨花引客来

"

图为金川

县沙耳乡梨花林

一景。

辽宁发现3000万吨油田十万年前古人类
也有先天缺陷病

图为专家向当地农民赠送蔬菜种苗。

放映员次仁边久正在为农牧民放映电影。郝培培摄

“今后我愿意给义乌当免
费的宣传大使，向东盟各国推
介义乌。”日前，中国—东盟
自由贸易区联合委员会第三次
会议联合主席、泰国商业部监
察长布亚瑞说。

$

月
"&

至
"(

日，由商务
部国际经贸关系司主办，中国
国际经济技术交流中心、义乌
市人民政府承办的中国—东盟
自由贸易区联合委员会第三次
会议在义乌召开，来自东盟

"%

国、东盟秘书处及中国相关部
门的政府代表约

"&%

人参加会
议。

商务部国际经贸关系司副
司长孙元江介绍说，近年来，
义乌与东盟各国的经贸往来
日益密切，设在义乌国际商
贸城的东盟产品展销中心目
前正在积极招商建设中。

近年来，义乌市场对东盟
等新兴市场自营出口增势强劲，与东盟各国贸易
年均增长

$%+

以上。
&%""

年义乌出口东盟国家
商品约为

",&

亿美元，进口商品
')(

万美元；
&%"&

年，出口东盟攀升至
-,*

亿美元，进口商品
)%&

万美元，同比分别增长
&##,(+

和
"$,*+

。
义乌国际商贸城五区进口商品馆已引进来自

泰国、越南等
#

个东盟国家的近千种产品。去年
"

月，中国—东盟中心与义乌市政府达成战略合
作共识，在进口商品馆设立规模

*%%%

平方米的
“东盟产品展销中心”。目前，进口商品馆内已入
驻印度尼西亚馆，新加坡、柬埔寨、马来西亚等
馆也正在筹建中。

目前，义乌已与马来西亚、越南、菲律宾等
东盟国家开展多项经济合作，设在义乌国际商贸
城的东盟产品展销中心进口商品展贸专区正在积
极招商建设中。

义乌的巧妙推介收到了很好的宣传效果。
布亚瑞明确表示，在中国与东盟合作的大背景
下，义乌与东盟各国之间有着广阔的合作前
景。比如，今后东盟各国的商品可以通过义乌
进入中国市场，义乌丰富的小商品也可以通过
中国—东盟自由贸易区平台销往东盟各国甚至
再转口到世界各地，他对义乌与东盟各国经贸合
作的前景充满信心。
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蛋鸡立体阶梯笼养 大棚果蔬生根挂果


